

先日はご多忙にもかかわらず、アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。

ウォールポケットを使用できなかった都合上、皆様の登降園のタイミングにあわせて配布することが難しく、一部少數の方にアンケートをお渡しできず、申し訳ありませんでした。急なお願いにもかかわらず、多数の方からご協力いただきました。回収率と結果については、以下の通りですので、ご参考になさってください。

1 回収率

すみれ : 78.6% ゆり : 75.0% さくら : 66.7% (回収アンケートの総数 36)

2 アンケート結果

Q 1 : 今年の夏、園内の気温をどう感じたか。

- | | |
|-------------------|-----------------------|
| 1、非常に暑かった : 83.3% | 2、まあまあ暑かった : 13.9% |
| 3、ちょうどよい : 0.0% | |
| 4、その他 : 2.8% | (転園してこられた方でわからないとの回答) |

Q 2 : 健康面について (複数回答)

* 皮膚のトラブル (あせも、アトピーの悪化など)	1 1 件
* 食欲不振	7 件
* (帰宅後) 水分を多く取りたがる	3 件
* (例年以上に) 汗を多くかいた	3 件
* (園での) 虫刺されが多かった	3 件
* (例年以上に) 「暑い」と訴えていた	3 件
* 疲れやすい、倦怠感	2 件
* 夏バテが顕著に見られた	1 件
* 平熱が高くなつた	1 件
* 脱水症状が心配された	1 件
* 特になし	1 3 件

Q 3 : 2階には、ホール以外にクーラーがないことはご存知でしたか。

- | | |
|--------------------------------------|-----------------|
| 1、知っていた : 91.7% | 2、知らなかつた : 8.3% |
| ※ 節約でホールのみつけているのかと思われている方もいらっしゃいました。 | |

Q 4 : オーニング (日除け対策) の効果について

- | | |
|------------------------|---------------------|
| 1、十分効果があった : 0.0% | 2、やや効果があった : 19.4% |
| 3、あまり効果がなかつた : 30.6% | 4、全く効果がなかつた : 22.2% |
| 5、その他 : 27.8% | |
| ・ 日中の様子がわからないので | |
| ・ 転入の時期により、効果の比較ができない。 | |

- ・ (オーニングがおこなわれていることに) 気がつかなかった。
- ・ オーニングのある教室でなかった。

Q 5 : 園の涼対策として望むこと。(率直なお考えを知っていただくため、ほぼ原文を引用します。)

- * 自律神経の発達のためにクーラーをかけすぎず、汗をたくさんかくという考えには賛成。ただ、「40度近い+湿気」は、体力消耗が心配。たとえば、35度以上のときは、30度設定でクーラーをつけるなどの条件付きで、導入したらよいと思う。冷風扇などでも可。(同旨他4件)
- * 暑さのせいで、保育士さん方が体調を崩したり、注意力散漫になったりしては、何のための保育園なのか、ということにもなりかねない。異常ともいわれる暑さの中、子どもだけでなく、保育士さん方のことも考慮して、来夏までには、クーラーを入れてほしい。(同旨他1件)
- * 日除け対策と併用して、クーラーをつけてほしい。お迎え時も暑かったけれど、朝8時前でもすみれ組の部屋は、サウナのようでした。たった5から10分で汗が吹き出てきました。
- * 朝、通園すると、あまりの暑さに親のほうも一気に汗が出ました。帰りはあまり気にならなかったが、朝だけでも涼しくしていただくと、親も助かる。子どもに対しては、一日中、クーラーを使用とは言いませんが、室温に対して適切な環境づくりをしていただければと思います。
- * 子どもたちの発汗機能を促すことも大事だが、皮膚の保清も必要だと思う。せっかくシャワーをしても無意味だと感じた。朝、登園してきたときから、今年はうだるような暑さだったので、一日中こういう中ですごす子どもがかわいそうだ。
- * 冷房はぜひ2階のクラスにも設置してほしい。その上で、その日の室温によって、適切な使い方をすればよい。お盆のころ、4時過ぎにさくら組にゆり・すみれ組も集まって活動していたが、人口密度が高くて、熱気ムンムン。(同旨他1件)
- * 夏のプールは9月中旬まで実施してもよいのではないか。
- * 食事のときは、部屋が暑くなるので、クーラーはつけたほうがよいと思う。せめて食事のときくらい、快適な気持ちで過ごさせたい。(同旨他2件)
- * 日中どのようにして遊んでいるのかは詳しいことはわかりませんが、子どもは激しく動き回って遊ぶので、モワッとした暑い部屋の中では気分が悪くなるのでは。ホールに子どもが全員集まるというのも、動物園状態では酸欠になりそうだし、各部屋に冷房があつてもよいのでは?! 猛暑の中、扇風機の暑い風では、余計に気分が悪くなると思う。猛暑のときは、温度を高めに設定し、子どもは暴れるので、汗もかき、よいと思う。
- * 今と昔では気温というものがだいぶ違ってきてていますし、汗をだらだらかきながら過ごすことが子どもの体のためになるのかが、わかりません。気持ちよくすごすことのほうが大事だと思います。(同旨他2件)
- * 現場の保育士さんの意見も聞いてはどうか。
- * 風のない日や、強風で窓を開けられない日のためにも、(クーラーが) 必要だと思う。ただし、使用に当たっては温度管理の徹底は大事だと思う。(必要なら、使用のガイドラインを作る。)
- * 子どもに大きな問題が出ないと、クーラーがつかないのかと悩んでいます。一度、夏の暑い日に、大人(保護者や市の職員)が一日中保育園にいてみて、どれほど過酷か実感したほうがよい。子どもは大人以上に暑いのですから。
- * 確かに汗をかくことも体にとっていいことだと思いますが、子どもがいればいるほど室温が上がり、ますます暑くなるので、せめてプール後、午前食のときからクーラーの部屋で過ご

させてあげてもよいのではないか。

- * 部屋にクーラーがついていないことを知らず、部屋がとてもムシ暑く気になっていました。今年は猛暑で部屋の中でさえも熱中症になるほど。ましてやじつとしていられず動きまわる子どもたちを見ていると、クーラーがないのはやはり心配だ。
- * 家庭ではクーラー生活が当たり前の中で、クーラーがないのは、逆に体調が悪くなりそうです。せめて除湿だけでもお願いしたい。(同旨他1件)
- * 発汗機能がどうとかは1日中室内にいるわけではないので、問題ないと思う。
- * 大人が不快と感じることを子どもたちにあたえることはまちがっています。ぜひ、早急にクーラーをつけてください。
- * 涼対策を考えている市の方は、市役所でクーラーの中、仕事しているのだから、わからないのだと思う。今と昔を比べるのは無理がある。子どもたちと動き回る先生方は、とてもたいへんだと思う。クーラーといつても使い方の問題だと思う。沖縄より暑いと言われる東京で、日除けだけでは、夏休みのない子どもたちはかわいそう。
- * 子どものうちに、しっかり汗をかくことをやってほしいので、安易にクーラーをつけて涼しくするのは避けてほしい。ただ、熱中症などの問題もあり、水分補給だけではダメとも言われているので、除湿をするとか、不快指数〇〇のときはクーラーをとか、何か保育園児にあったクーラーの使い方を考えることもよいのではと思う。汗びっしょりのあとでのクーラーは本当に体に悪い。こまめにシャツをかえるよう先生方からまめに声かけをしていただきたい

Q 6 : 園の2階にクーラーが必要かどうかについて

1、必要である : 83.3%

2、不要である : 5.6%

3、どちらでもよい : 11.1%

以上

こちらのアンケート結果は、市保連での検討資料とさせていただくほか、父母会で話し合ったり、市に働きかけたりしていきたいと思います。「涼問題」以外でも、このような形で皆様のご意見を伺えるような機会を設けられるよう努めてまいりますので、よろしくお願ひいたします。

ご協力ありがとうございました。

